

No se devuelven los originales aunque no se inserten.
Anuncios a precios convencionales.
Remitidos a una peseta línea.
Toda la correspondencia se dirigirá así:

LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes.
Fuera de la capital, trimestre, 7'50.
Trimestre vencido o por comisionado, 2.
Extranjero, al año, 64 pesetas.
Repúblicas hispano-americanas, al año, 86.
Se considera que continúa suscrito al periódico el que no lo devuelve a la Administración.

Número suelto: 15 céntimos

La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicios y sacrificio

Las brillantes victorias de las Armas de España

En el balance de la actividad de la Aviación durante el mes de Julio, la Gloriosa Nacional se ha apuntado ciento once aparatos rojos derribados seguros y treinta probables o tocados contra once propios perdidos. Nuestras fuerzas de tierra ocuparon ayer algunas posiciones en el frente de Asturias y continuaron su labor de limpieza en el de Aragón (sector de Albarracín), donde se han presentado medio centenar de milicianos rojos con armamento.

El parte de las operaciones

Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 3 de agosto de 1937.

EJERCITO DE NORTE

FRENTE DE VIZCAYA: Sin novedad.
FRENTE DE SANTANDER Y LEON: Ligeros tiroteos y cañones.
FRENTE DE ASTURIAS: Se han ocupado por sorpresa algunas posiciones enemigas, sin bajas por nuestra parte en esta operación.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE ARAGON: Ha continuado la limpieza de la zona ocupada en el sector de Albarracín, habiéndose presentado 48 milicianos con armamento.

En los demás frentes, sin novedades de importancia.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el pasado mes de julio se han derribado los siguientes aviones enemigos:

Derribados: Natachas, 19; Martín Bomber, 11; Ratas, 25; Curtis, 23; Cazas sin determinar tipo, 14; Otros sin determinar tipo, 8; Hidros, 1.—Total derribados, 111.
Probables o tocados: Natachas, 2; Martín Bomber, 1; Ratas, 12; Cazas, 14; Sin determinar tipo, 1.—Total de probables o tocados, 30.
De nuestros aviones han sido derribados siete cazas y cuatro de bombardero, en total 11 aparatos.

Salamanca, 3 de agosto de 1937

Del frente de Asturias

Las tropas de Aranda son cada vez más heroicas y más entusiastas.—Hubo posición que resistió hasta seis asaltos consecutivos de las hordas rojas.—Una batería nacional llegó a disparar durante el combate 2.500 proyectiles

GRADO, 2.— Cuando todos estos días habíamos de los desembarcos que en Gijón y Santander venían haciendo los buques ingleses, desembarque de aviones y material de guerra en su mayor parte, no fuimos desanimados, porque sabíamos que los rojos estaban preparando un ataque a nuestras posiciones de la línea de Grado a Oviedo.

Querían apabullar a fuerza de cantidad de armamentos. Hablaban de poner en línea cientos de aviones y de cañones; no sé cuántas docenas de tanques y todas las divisiones de reserva que decían tener y hablaban de conquistar Grado con la misma facilidad que nosotros conquistamos Bilbao.

El primero de agosto, se dedicaron a poner en práctica sus proyectos y sobre las posiciones del sector de Peñador, especialmente sobre Cuero y Cimera, desencadenaron la terrible ofensiva que venían anunciando a bombo y platillo, y en efecto; mentiríamos si dijéramos que los rojos no prodigaron sus elementos bélicos con verdadero lujo. Hasta veinte aviones de marca rusa, francesa e inglesa, varios tanques, un verdadero derroche de ametralladoras volcaron sobre las citadas posiciones, que durante la mañana comenzaron a recibir estocadamente una avalancha de proyectiles.

EL FRENTE DE OASON

En el frente asturiano se sufre la misma sensación ruidosa que cuando en el teatro nos corresponde una locustia próxima a los timbales de la orquesta. No se oye otra cosa que un estruendo formidable de las explosiones artilleras que resuenan en los montes inmediatos con estrépito verdaderamente infernal, produciendo enormes llamaradas que no tienen solución de continuidad en todo el combate.

Para darnos una idea de lo que fué el día de ayer desde el punto de vista artillero, diremos que las baterías rojas dejaron caer en todo el día sobre la posición de Cuero cerca de

El Estado Nacional Español ha sido oficialmente reconocido por la Santa Sede

SALAMANCA.—Con ocasión de la reciente visita a Salamanca de Monseñor Antoniotti, quien, a fines de la pasada semana, ofreció sus respetos a S. E. el Generalísimo Franco y cumplimentó al Jefe de su Gabinete diplomático, se ha convenido conceder el "exequatur" de representante diplomático oficial, con el carácter de Encargado de Negocios, con cartas de Gabinete, al ministro plenipotenciario don Pablo de Churrua, que ostenta la representación de la España Nacional cerca de la Secretaría de Estado de la Ciudad del Vaticano.

Nos produce satisfacción consignar el hecho, porque las buenas relaciones tradicionales entre la verdadera España Nacional y Católica y el Santo Padre hayan encontrado, en la presente ocasión, el cauce legal que permita el que, en un futuro próximo, sean más íntimas y estrechas.

otros que quedaron diezados ante las alambradas del infranqueable reducto nacional.

LOS ATAQUES

Fueron dos los ataques principales dirigidos especialmente contra Cuero y Cimera. A las once de la mañana, una brigada, precedida de cinco tanques y protegida por veinte aviones, iniciaba el primero con gran furia y derroche de municiones.

Los heroicos defensores de Cuero pusieron en arco las ametralladoras, cuyo fuego hizo en las filas rojas una verdadera carnicería.

Convencidos los marxistas de que el asalto a esta posición era empresa poco menos que imposible, insistieron con un ataque a Cimera, llegando a intentar el asalto hasta seis veces y siendo rechazados con gran carnicería tantas como lo intentaron.

Deshechos por el fuego de nuestra Infantería y sin posibilidad de rehacerse nuevamente por la gran labor artillera que batía todos los elementos de concentración, hubieron de retirarse.
Por confidencias de varios evadidos, sabemos que muchos milicianos lloraban de rabia al verse lanzados de aquella manera, pero a la misma hora se reunía el comité de guerra de Gijón y ordenaba la conquista a toda costa de las posiciones que eran base de una posible ruptura de la línea.

Nuevamente, a las once de la noche, los marxistas fueron arrastrados a una lucha suicida, en la que el coraje y el valor de los nuestros acabó por deshacer lo poco útil que había

quedado de las brigadas. De madrugada terminaba el ataque, transcurriendo el resto de este día en completo silencio, silencio que trascendió hasta las radios de Gijón y de Valencia, que no se acordaron ni por asomo de transmitir la derrota sufrida.

Ya de día, se pudo observar cómo el campo estaba materialmente cubierto de cadáveres. Sólo en nuestras propias alambradas se recogieron más de trescientos con sus fusiles, habiéndose cogido además seis fusiles ametralladores, varias cintas de ametralladora y una gran cantidad de cajas de municiones y de bombas de mano. A todo esto hay que añadir dos tanques inutilizados cerca de Cuero.

Informes de evadidos aseguran que el batallón "Piloña" quedó completamente deshecho y del cual apenas si quedaron cien hombres, calculando que pasan de mil quinientas las bajas sufridas por el enemigo.

Habían estos evadidos con gran elogio de nuestras ametralladoras, que diezmaron a los rojos, tan engallados y tan mal dirigidos.

LOS ANTIAEREOS

Fué un día de éxito para los bravísimos soldados de las ametralladoras antiaéreas. Batidos constantemente por el fuego de los cañones enemigos, siempre en su puesto, trajeron constantemente en jaque a la aviación roja, que no regresó a su base sin dejar carne entre las uñas de estos bravos soldados.

Dos fueron los aparatos derribados; uno que cayó incendiado en la posi-

Del frente de Madrid

Oyendo a los evadidos rojos, en la calma que ha seguido a la gran victoria

AVILA, 4, una madrugada.—Durante estos días en que la actividad bélica se halla casi totalmente menguada, resulta siempre grato y fructuoso dedicar un momento a estos muchachos que, burlando toda clase de peligros, escaparon de las líneas enemigas para venir a la España redimida.

Los hay que, animados siempre por su espíritu altamente español y tocados con su fe en Dios y en España, estuvieron aguardando con anhelo mal contenido el instante de su liberación.

Pero junto a estos animados por el espíritu más puro y noble, los hay también, en parte importante, que nunca dedicaron gran cuidado a ansias más altas y espirituales. Ellos no se habían preocupado más que de trabajar su tierra y ganar tranquilamente su pan. Se habían movido con los vaivenes de los tiempos, según les llevaban los acontecimientos a los cuales no eran capaces de resistir, pero ahora contemplaron tales atrocidades, vieron tales estragos, fueron tan duramente tratados y sufrieron expolios tan profundos, que no pudieron menos de reconocer y pensar: "en cualquier parte menos aquí", y, obedeciendo a un impulso bien premeditado, vinieron a nuestro campo seguros de que no podían cumplir aquellos desmanes, superiores a los más imaginables.

—Mire usted—me decía un pobre campesino manchego.—Nosotros somos unos trabajadores que comemos

con lo poco que sacamos de la tierra, a fuerza de cuidarla. Pero un día se presentaron en mi casa y me invitaron a entregar unas arabras de patatas que acabábamos de coger.

Así no es extraño ver que estos muchachos vengan demacrados y casi esqueleéticos.

Y, fenómeno sorprendente, en cuanto llevan en territorio nacional unos días su aspecto exterior—no digamos nada del interior—ha cambiado profundamente. Se les advierte en seguida otro color, más llenas sus caras y hasta mayor limpieza en su porte.

Como ya dije en una de mis últimas crónicas, repitiendo sus palabras, digo oyendo aquella frase de "aquí parece que todos los días estamos de bodas". Hoy, a juzgar por el estado en que se hallan, es, efectivamente, cierta esa exclamación. Así los he visto en este frente y puedo asegurar que rebotan alegría por los cuatro costados. Naturalmente, he hablado con ellos del punto de su evasión. Cada día recogemos nuevos testimonios del refinamiento cruel de los marxistas. Según nos dicen estos muchachos, los rojos, para poner límite a las deserciones, han llevado a las primeras avanzadas un nuevo procedimiento que es este: distribuyen estratégicamente unas cuantas ametralladoras, cuyos servidores no tienen otra misión que disparar contra aquellos que intentan abandonar las posiciones marxistas. Estos servidores tienen la consigna de no retroceder de sus posiciones, ni aún en caso de repliegue. Así ocurre que cuando éste se produce, entre el material de que nuestros soldados se apoderan figuran siempre estas ametralladoras y también sus servidores que pagan con la vida su triste audacia.

Aquí, entre los muchachos que acaban de evadirse del territorio rojo, figura uno que comenzó la huida con otros cuatro compañeros. Fueron advertidos cuando salían de las líneas rojas e inmediatamente, comenzó el horripónido ladrío de las ametralladoras persiguiendo a los fugitivos. Cuatro fueron alcanzados por las balas que dejaron truncadas por los campos de Brunete sus esperanzas de liberación. Pero aquí está también este muchacho, como testimonio vivo de su inquebrantable voluntad por correr todos los riesgos, a fin de verse libres de las fuerzas rojas.

Los obstáculos que cada día tienen que vencer los que tratan de evadirse son mayores. Pero no faltan nunca héroes que desafían todos los peligros para venir a la España redimida, como no faltan tampoco esos otros que exánimes, cara al sol de Castilla, pregonan la misma voluntad de triunfo y de redención.—LOGOS.

Del Comité de no Intervención

LONDRES.— Todavía no se ha fijado la fecha de reunión del Comité de no Intervención. El presidente continúa en contacto con los representantes de las grandes potencias. Parece ser que se trata de implantar el control naval y terrestre y dejar para más adelante la cuestión de la retirada de los voluntarios y del reconocimiento de la beligerancia.

ARNEDILLO

Baños - Aguas - Barros
GOTA-CIÁTICA-HERIDAS
Estancia tranquila.-Clima saludable



EL SEÑOR

DON JUAN OCHAGAVIA GOMEZ

falleció en Albelda de Iregua, el día 1.º del corriente

A LOS 76 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Perpetua Martínez Iñiguez; hijos doña Carmen (del Cuerpo de Telégrafos de Logroño), don Pedro y doña Herminia (ausente); hijos políticos don Florencio Ramírez (Oficial de Correos, en la Central de la capital), doña Benita Martínez y don Pedro Gil (del Comercio de Pachuca, Méjico, ausente); hermanos doña Cayetana, don Juan Bautista y doña María; hermanos políticos doña Francisca y doña Eugenia Martínez Iñiguez (Maestra Nacional de Arnedillo, substituida), doña Dolores Martínez Zaporta (Viuda de Iñiguez), don Nicolás Martínez Sáenz (Administrador de LA RIOJA), don José María Iradier y don Fidel Martínez; nietos, tíos, sobrinos, primos y demás familia.

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado, por cuyo favor especial les vivirán eternamente reconocidos.

Albelda de Iregua, 4 de agosto de 1937.

